

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 31 (1923)
Heft: 9

Vereinsnachrichten: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

leau de papier, la monnaie d'un écu neuf, mélange incroyable de pièces dont il connaît mal la valeur, et où il lui est impossible de trouver son compte.

12 juillet 1923.

E. L.

SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE
ET D'ARCHÉOLOGIE

Assemblée générale du 23 mai 1923, à Lausanne.

Présidence de M. M. Barbey, président.

La séance est ouverte à 15 heures. M. M. Barbey, président sortant de charge, fait un rapide résumé de l'activité de la Société au cours de l'année 1922 - 1923 ; il montre la nécessité d'un recrutement plus considérable et invite chacun à y travailler. Il déplore la mort de six membres très dévoués : MM. Gustave Assal, Alfred Carrard, Victor Favrat, Adrien Thélin, Charles Stouky et Edouard Vulliémin. L'Assemblée se lève pour honorer leur mémoire. Il annonce que M. Albert Naef, a donné sa démission de membre du Comité. M. le curé Emmanuel Dupraz, atteint par une grave maladie, s'est vu obligé lui aussi à quitter le Comité. M. Barbey dit tout ce que la Société doit à M. le curé Dupraz, il propose de lui décerner, en signe d'estime et de reconnaissance, le diplôme de membre d'honneur. Cette proposition est votée à l'unanimité.

Les candidats dont les noms suivent sont admis à l'unanimité :

MM. le colonel Louis-Henri Bornand, commandant du I^{er} Corps d'armée, Lausanne.

Charles Gorgerat, avocat, Lausanne.

Jacques Hurter, libraire, Lausanne.

D^r François Forel, Chigny s. Morges.

M^{me} Madeleine Forel, Chigny s. Morges.

MM. Emile Gétaz, directeur de la *Feuille d'Avis*, Vevey.

D^r Ch. Werner Buser, Vevey.

D^r Jean Olivier, Genève.

Milo Martin, sculpteur, Perroy.

Le secrétaire-caissier présente ensuite les comptes de l'exercice 1921 - 1922. Avec le calcul des titres à leur valeur nominale, la fortune de la Société s'élève à 4739 fr. 83, en diminution de 270 fr. 60 sur l'année 1920 - 21. Mais si l'on tient compte de la valeur des titres au 31 décembre 1922, la fortune de la Société s'élève à 4975 fr. 93 en augmentation de 294 fr. 40 sur la fortune au 31 décembre 1921, calculée sur la même base. Au nom de la Commission de vérification des comptes. M. Robert de Rham propose d'adopter les comptes de 1922 et d'en donner décharge au Comité. M. Arnold Bonard demande que le caissier présente dorénavant un compte des recettes et des dépenses de l'année écoulée. Le Comité se rallie à cette proposition, qui est adoptée. Puis les comptes sont adoptés à l'unanimité.

La suite de l'ordre du jour appelle la nomination du Comité et du président. Sont élus à l'unanimité :

MM. Paul Maillefer, Lausanne.

Eugène Mottaz, Lausanne.

Charles Gilliard, Lausanne.

Maxime Reymond, Lausanne, en remplacement de
M. le curé Dupraz.

Marius Perrin, Lausanne.

John Landry, Yverdon.

MM. Victor Bourgeois, Giez s. Grandson.

Maurice Barbey, Valeyres s. Rances.

Louis Bosset, Payerne, en remplacement de M.
Albert Naef.

M. Charles Gilliard est nommé président de la Société pour une période de deux ans.

M. Marius Perrin est confirmé dans ses fonctions de secrétaire-caissier.

M. le président donne la parole à M. *Charles Gilliard*. M. Gilliard a assisté en avril dernier au Congrès des Sciences historiques à Bruxelles. Il en donne à l'assemblée une image précise et vivante et résume d'admirable façon quatre des conférences auxquelles il a assisté. Il est vivement applaudi par les sociétaires.

M. *Alfred Roulin* a découvert dans les archives de Turin un document inédit qui jette de nouvelles lumières sur la fondation de Rolle. Sur la construction de la ville, sur le but même de sa fondation, M. Roulin donne de nombreux et intéressants détails, et examine les différentes hypothèses que ces détails suggèrent. Cette conférence, très applaudie, paraîtra dans la *Revue historique vaudoise*.

M. *Julien Gruaz* parle enfin des *Monnaies des Temps carolingiens dans notre pays*. Il recueille également de vifs applaudissements.

La séance est levée à 16 h. 30.

M. PERRIN.